EN PEÑALOLEN.

"Villa Grimaldi" Se Abrió Como Parque por la Paz

 A la ceremonia asistió el Ministro de Vivienda, Edmundo Hermosilla.

Con asistencia de numerosos vecinos, autoridades de gobierno, personalidades del quehacer artístico y político y personas que estuvieron detenidas en ese lugar, se efectuó ayer la ceremonia "Abramos la Villa Grimaldi".

El evento se efectuó en marco del 46º aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

Este lugar, ubicado en calle José Arrieta, en Peñalolén, funcionó como recinto de detención de la Dirección Nacional del Inteligencia (DINA) hasta 1979.

En la oportunidad el ministro de la Vivienda, Edmundo Hermosilla, habló a los presentes manifestando que "este es un momento muy significativo, en este lugar donde hubo dolor va haber ahora alegría, va a poder circular aquí la gente y los niños".

"La paz la construímos todos, todos los días. Quiero saludar a todos los que aquí estuvieron y a los familiares de los que aquí desaparecieron", agregó.

Posteriormente señaló a este diario que después de lo que fue Villa Grimaldi, ahora será un parque para todos, un "Parque por la Paz".

"Este Parque por la Paz será posible gracias al aporte del Ministerio de Vivienda, que compró este terreno mediante expropiación, realizó los diseños y lo apropiado para un gran jardín".

En la ceremonia, que se desarrolló a partir de las 11 horas, se realizó una liturgia en la que se recordó la muerro de Cristo en la Cruz y cuando sus ofensores le quebraron las rodillas.

El padre Mariano Puga señaló que la liturgia sirvió para explicar que en este lugar "de muerte y horror' se tranformará en un espacio de vida.

Posteriormente se dirigió a los pre-

sentes, creando un ambiente de especial emotividad, el médico Patricio Bustos, quien permaneció en ese centro de detención en 1975 y narró su dura experiencia.

El poeta Raúl Zurita recitó sus poemas en relación a los desaparecidos.

Entre los presentes se encontraba el secretario general del PPD, Patricio Hales, quién manifestó, "el país va a alcanzar la paz en el terreno de los derechos humanos solo en la medida en que seamos capaces de tener la madurez para reconocer los sentimientos encontrados que hacen que haya chilenos, que en un mismo período tengan recuerdos de alegría y otros de profunda tristeza". Agregó que si el tema se oculta, se evita con la idea equivocada. "Por alejar tensiones solo se termina consiguiendo aumentar el resentimiento".

Posteriormente el alcalde de Peñalolén, Carlos Etcheverría, expresó su reconocimiento a la Asamblea Permanente de Derechos Humanos por haber perseverado en la construcción de este "Parque por la Paz".

El acto que fue conducido por la periodista Patricia Verdugo. Hubo algunas manifestaciones artísticas alrededor de la canción de Violeta Parra, "Gracias a la Vida".

Asistieron, entre otros, el presidente del Partido Socialista, Camilo Escalona; el ex Ministro de Minería, Alejandro Hales, los diputados Andrés Aylvin (DC), Carlos Montes y Jaime Naranjo (PS) y las ex diputadas Maria Maluenda y Carmen Lazo, y la abogada Fabiola Letelier.

Al término del acto fueron plantados dos canelos, árboles sagrados de los mapuches, como símbolo por la paz y los derechos humanos.